

**Compte rendu du conseil d'école n°2 de l'année scolaire 2020-2021**  
**Réalisé en visioconférence**

Date: Mardi 23 mars 2021 – 18h

Lieu: Visioconférence

**Présents:**

- Mme Cuinet, 4ème vice-président en charge du scolaire, du périscolaire et de la petite enfance, CCVM
- Monsieur Aubry maire des communes de Mercey-le-Grand et Cottier
- Madame Antoine, adjointe aux affaires scolaires de la commune de Mercey- le- Grand
- Monsieur Vinit, élu au conseil municipal d'Etrabonne, titulaire de la commission des affaires scolaires.
- Mesdames Robert, Da Silva et Vanlande enseignantes
- Madame Jandot C, directrice de l'école intercommunale
- Madame Fagandet, ATSEM à Cottier
- Madame Rouget représentante titulaire des parents d'élèves
- Madame Faivre, représentante suppléante des parents d'élèves

**Excusés:**

- Mme Bourgeois, CCVM
- Madame Pharizat, maire de la commune d'Etrabonne
- Amélie Barthod-Michel, enseignante réseau d'aide – Maitre E
- Mme Di Sabatino, enseignante
- Mesdames Pouthier, Momy, Monsieur Bonnet, représentantes et représentant titulaires des parents d'élèves
- Mesdames Tardevet, Courtejoie, Jandot N, représentantes suppléantes des parents d'élèves
- Madame Guillemin, Inspectrice de circonscription de l'Education Nationale
- Madame Ferchichi, responsable du périscolaire, CCVM

**Secrétaire de séance: Mme JANDOT**

La séance est ouverte à 18h

## **Relevé de conclusions**

### **1. Fonctionnement de l'école intercommunale**

#### **Approbation du procès-verbal du conseil d'école du 6 novembre 2020.**

Après lecture du procès-verbal du conseil d'école du 6 novembre 2020, aucun membre du conseil d'école ne souhaite modifier (ajout, modification ou suppression) ce procès-verbal. Le procès-verbal du conseil d'école du 6 novembre 2020 est donc approuvé.

#### **Absence des élèves.**

Rappel du règlement intérieur : Le maître de chaque classe tient un registre d'appel sur lequel il inscrit les élèves absents au début de chaque demi-journée.

Lorsqu'un enfant manque momentanément la classe, les parents ou les personnes responsables doivent, sans délai, faire connaître à l'enseignant les motifs de cette absence.

Les motifs réputés légitimes sont : maladie de l'enfant, maladie contagieuse transmissible d'un membre de la famille, empêchement résultant de la difficulté accidentelle des communications, absence temporaire des personnes responsables lorsque les enfants les suivent. Les autres motifs sont appréciés par l'autorité de l'état en matière d'éducation. Dès qu'un enseignant constate une absence non annoncée, il prend contact avec les personnes responsables de l'élève afin qu'elles en fassent connaître les motifs.

En cas d'absences répétées non justifiées, à compter de 4 demi-journées d'absences durant le mois, le directeur d'école saisit l'Inspecteur Académique DASEN sous couvert de l'Inspectrice de l'Éducation Nationale et sollicitera la famille pour un entretien.

A la demande de la famille, un aménagement du temps de présence à l'école l'après-midi peut être envisagé pour les élèves de petite section.

Les enseignants constatent que les familles, en règle générale, informent bien l'école en cas d'absence d'un élève. Nous ne relevons pas, à ce jour, de soucis d'absence injustifiée au sein de notre école.

#### **Organisation pédagogique : présentation des prévisions d'effectifs pour la rentrée prochaine.**

Cette année 68 élèves sont inscrits à l'école intercommunale pour l'année 2020-2021

PS	MS	GS	CP	CE1	CE2	CM1	CM2
6	5	11	13	8	7	10	8

Répartis dans :

- Une classe de 17 PS MS GS (6 / 5 / 6) : Enseignantes Mmes Da Silva et Jandot
- Une classe de 18 GS CP (5 / 13) : Enseignante Mme Vanlande
- Une classe de 15 CP CE1 (8 / 7) : Enseignante Mme Di Sabatino
- Une classe de 18 CM1 CM2 (10 / 8) : Enseignante Mme Gibert remplacée par Mme Robert

Les prévisions pour la rentrée 2021 sont actuellement de 63 élèves (8 élèves de CM2 partiront au collège, une élève de CP quitte la commune de Mercey et seulement 4 élèves nés en 2018 sont susceptibles d'être inscrits à l'école maternelle d'après les informations données par les mairies : 1 enfant d'Etrabonne et 3 de Mercey).

PS	MS	GS	CP	CE1	CE2	CM1	CM2
4	6	5	10	13	8	7	10

Ce sont évidemment des prévisions qui peuvent encore changer d'ici le mois de septembre. Avec 63 élèves à la rentrée 2021, notre école ne comptera plus que 3 classes. L'annonce de la fermeture de la 4<sup>ème</sup> classe a été confirmée ces derniers jours.

Les dossiers d'inscription pour l'année 2021-2022 seront disponibles à partir du mois d'avril. Un mail sera envoyé prochainement aux familles concernées.

### **Communication aux familles des acquis scolaires : LSU (livret scolaire unique)**

L'Education Nationale depuis le début de l'année 2019 met à disposition des parents d'élèves, un ensemble de services pédagogiques et administratifs qui permet de consulter en ligne les livrets scolaires de leur enfant à partir du CP. Les démarches à effectuer, les identifiants et les mots de passe ont été remis aux familles afin d'activer un compte responsable EDUCONNECT. Les livrets des élèves ne seront donc plus imprimés. Pour les familles qui rencontrent des difficultés à activer leur compte, merci de prendre contact avec la directrice qui peut générer un nouveau mot de passe.

### **Point sur la gestion de la crise COVID 19**

La mise en place des différents protocoles sanitaires qui s'enchaînent n'a pas posé problème. Nous remercions la CCVM pour l'approvisionnement du gel hydro alcoolique, des essuie-mains.

Suite à la réception du nouvel arrêté préfectoral du 17 octobre portant sur les mesures sanitaires destinées à prévenir la propagation de l'épidémie de Covid 19 sur le département du Doubs,

- le port du masque est toujours obligatoire pour les personnes de 6 ans et plus dans un périmètre de 50 mètres autour des entrées et sorties des écoles, 30 minutes avant et après l'ouverture et la fermeture de ces établissements.

- Depuis le 15 mars, un arrêté préfectoral étend l'obligation du port du masque sur tout le département du Doubs, à l'intérieur de toutes les communes sur l'espace publique à toute heure de la journée à partir de 11 ans.

Le protocole sanitaire en vigueur aujourd'hui impose le port du masque obligatoire dès le CP, une distanciation physique si elle est possible en élémentaire, une limitation du brassage des groupes d'élèves accrue.

Les familles sont averties par mail à chaque modification du protocole.

### **Reconduction de l'organisation du temps scolaire**

L'organisation du temps scolaire d'un grand nombre d'écoles publiques du département a été arrêtée à la rentrée scolaire 2018.

Or, la réglementation en vigueur (article D 521-12 du code de l'Education) prévoit que la décision d'organisation de la semaine scolaire ne peut porter sur une durée supérieure à trois ans. A l'issue de cette période, cette décision peut être renouvelée tous les trois ans après un nouvel examen en respectant la même procédure :

Actuellement, notre organisation de la semaine scolaire est de 4 jours de classe par semaine. Cette organisation est inscrite dans le cadre dérogatoire.

(A savoir que le cadre général qui ne nécessite pas de dérogation prévoit une organisation avec 24h d'enseignement réparties sur une semaine de 9 demi-journées incluant le mercredi matin).

Ainsi, pour conserver notre organisation actuelle de 24h hebdomadaires réparties sur 4 journées de 6h, une demande émanant conjointement du conseil d'école et de la collectivité doit parvenir à la DSDEN du Doubs avant le 7 mai 2021.

Je demande à l'ensemble des membres du conseil d'école s'ils acceptent que j'adresse une demande de reconduction de l'organisation actuelle du temps scolaire à la circonscription du 1<sup>er</sup> degré avant le 7 mai prochain.

L'ensemble des membres du conseils d'école sont unanimes et acceptent la reconduction de l'organisation du temps scolaire telle qu'elle est actuellement : c'est-à-dire, 4 journées de 6 heures par semaine.

## **2. Restauration scolaire et hygiène, activités périscolaires.**

Encadrement : Mme Sophie FERCHICHI – Directrice du centre périscolaire

Animatrice : Odile CORDIER et Florence FAGANDET

Agent de service : Isabelle DI GIOVANNI

Il a été mis en place récemment un « espace actualités service jeunesse CCVM » sur le site de la CCVM qui permet de retrouver l'actualité de l'accueil de loisirs. A chaque fin de mois, une partie des activités sont représentées en photos sur le site.

Le lien : [https://www.valmarnaysien.com/Accueil\\_de\\_loisirs\\_a\\_mercey-le-grand\\_jeunesse\\_val\\_marnaysien.php](https://www.valmarnaysien.com/Accueil_de_loisirs_a_mercey-le-grand_jeunesse_val_marnaysien.php)

Les activités :

Le thème du moment est le retour des beaux jours : décoration printanière de la salle hall d'entrée. Les activités physiques et sportives seront privilégiées (sports collectifs, jeux en extérieur...) Et grand jeu (sur 3 jours) ainsi qu'une chasse aux œufs sont prévus la dernière semaine avant les vacances d'avril sur le temps de midi.

Rappel : les inscriptions et désinscriptions se font uniquement sur le site de la CCVM.

Le protocole sanitaire de la restauration scolaire a été également renforcé le 8 février dernier : distanciation entre chaque classe de 2m et entre chaque élève à table, passage aux toilettes par table et sans brassage, le masque n'est enlevé uniquement pendant la prise du repas. La situation est loin d'être simple mais les enfants s'adaptent bien aux règles.

Collaboration avec l'équipe enseignante :

- Pourrions-nous envisager un projet commun avec les écoles pour la fin de l'année scolaire ? Ou est-ce encore trop tôt ?

Il a été répondu que cela est une bonne idée et que nous allions réfléchir ensemble à une idée de projet qui fédèrera encore plus l'équipe.

Conclusion :

A l'accueil de loisirs, les enfants sont agréables et volontaires, ils sont toujours prêts à participer aux activités proposées. Cela favorise une bonne ambiance, propice à la stimulation et à la motivation de l'équipe d'animation.

### **3. Vie scolaire**

#### **Présentation des projets pédagogiques de l'école :**

##### **- Interventions dans le domaine de l'EPS avec David Rubio**

Après le cycle hockey des GS-CP, tir à l'arc des CE1-CE2, biathlon des CM1-CM2, en période 1, c'est la classe de Cottier qui a bénéficié de 6 interventions de Monsieur Rubio les jeudis matins de janvier – février en Jeux d'opposition.

La classe de CM1 – CM2 commencera les séances de théorie pour l'APER (attestation de première éducation à la route) les 7 et 14 juin prochain. La séance de pratique avec vélos personnels est prévue le 22 juin.

La sortie vélo à la journée avec pique-nique est fixée au vendredi 25 juin. Merci aux 5 parents volontaires qui se sont proposés d'accompagner et qui passeront une formation avec le conseiller pédagogique de circonscription le samedi 29 mai matin à l'école de Mercey-le-Grand, pour pouvoir encadrer un petit groupe d'élèves sur la route

### - **Projet Citadelle Chante. (Reporté)**

En lien avec le projet d'école, afin de créer une unité d'école pour pallier la séparation physique des classes et des élèves, les quatre classes devaient participer au projet « Citadelle Chante ».

La crise covid-19 a retardé l'organisation du projet. De plus, l'intérêt de ce projet était surtout de chanter tous ensemble avec d'autres classes d'autres écoles. Par conséquent, nous avons décidé de le reporter à l'année prochaine faute de temps pour se préparer et en espérant que nous pourrions à nouveau réunir toute l'école et rencontrer d'autres écoles pour chanter.

### **Classe de PS-MS-GS :**

- **Projet « Louve fait le tour du monde ».**  
Louve la mascotte continue son tour du monde.  
Après L'Angleterre en période 1, la Russie en période 2, les enfants ont découvert le Brésil avec son mythique carnaval de Rio en période 3. Depuis la rentrée de février, c'est en Egypte que Louve les a emmenés pour découvrir les pyramides, les pharaons, les hiéroglyphes, le désert du Sahara et les bords du Nil. Les photos de toutes les productions réalisées en classes sont visibles sur le site internet de l'école (lien en bas de chaque mail envoyé depuis la boîte école [Ecole intercommunale de Mercey-le-Grand \(ac-besancon.fr\)](http://Ecole.intercommunale.de.Mercey-le-Grand.ac-besancon.fr)) ou sur le compte Twitter de la classe. @MaternellCott1 [@MaternelleCottier](https://twitter.com/MaternelleCottier) / [Twitter](https://twitter.com/MaternelleCottier)
- **Peinture sur les vitres du préau :** les symboles de Londres ont été peints sur la 1<sup>ère</sup> vitre, puis les symboles de la Russie sur la 2<sup>ème</sup>, dans le but de représenter au fil de l'année notre voyage autour du monde. (Repérage dans le temps).  
Une vitre aux couleurs du Brésil et de l'Egypte sera décorée avant les vacances de printemps.
- **Projet Vendée globe :** tour du monde virtuel en voilier depuis l'application virtual Regatta. La classe de Cottier a réussi son tour du monde virtuel : les enfants ont suivi leur voilier semaines après semaines depuis le mois de Novembre. Il a franchi la ligne d'arrivée le 10 mars dernier après 122 jours 3h et 48 min en 420 635ème position contre plus d'1 million de concurrents.
- **Projet Narramus :** La méthode Narramus prépare les enfants à la compréhension des histoires en leur permettant de développer des compétences narratives. Durant plusieurs semaines, en travaillant la compréhension, en explicitant l'implicite, les élèves ont appris à raconter l'histoire de la Chasse au Caribou grâce à une maquette de classe puis une

maquette réalisée individuellement à rapporter à la maison pour raconter aux parents. Ensuite, un petit film d'animation en stop motion a été réalisé en classe. Le lien de la vidéo est disponible sur le site de l'école. De la même façon, ils ont ensuite travaillé l'histoire de la Moufle et ont pu la raconter à la maison grâce à une maquette individuelle et des marottes réalisées en classe.

- Travail avec la maison de la nature de Brussey : deux demi-journées avec une intervenante de la maison de la Nature sont prévues les mardis 8 et 24 juin matin. Module « S'épanouir dans la Nature ». Lors d'une première séance, les enfants iront dans la forêt de Cottier pour découvrir la Nature par des approches ludiques, sensorielles, imaginaires et expérimentales (Eveil des 5 sens, musique verte, Land-art, sculpture, colorant naturel...). Durant la 2<sup>ème</sup> séance les élèves découvriront la diversité des espèces animales et végétales de la forêt, rechercheront des traces, imiteront, et apprendront à les respecter,

### **Projets communs aux classes de GS-CP et CE1-CE2 - Etrabonne**

- Dans le cadre du projet d'école (Prévoir pour chaque élève au minimum une participation à une sortie par année en lien avec le PEAC)
  - o Ecole et cinéma : les élèves des deux classes d'Etrabonne devaient aller voir trois films à la salle des fêtes de Saint-Vit. Les séances ont pour le moment toutes été annulées à cause de la crise Covid. Nous n'avons pas eu d'informations sur d'éventuelles reprises de séances.
- Pas de nouvelle du concert JMF (Jeunesse musical de France) – crise COVID

### **Classe de CE1- CE2:**

- Livre élu : Les livres choisis dans la liste proposée sont étudiées en classe. Un vote sera organisé prochainement pour élire le livre préféré des élèves.
- Projet ENS (Espace Naturel sensible) avec LPO.  
Appelé "sur la piste des ENS" (Espaces Naturels Sensibles), ce projet permet de pouvoir réaliser un projet pédagogique en EEDD (Education à l'Environnement et au Développement Durable) avec l'accompagnement d'une association environnementale (ici la LPO ligue pour la protection des oiseaux) sur les thèmes de la nature et sa biodiversité. 3 séances (1 demi-journée à l'école avant les vacances de printemps, et 2 sur l'ENS de la pelouse sèche de la Chau à Etrabonne) fin mai, début juin. L'enseignante aura besoin de parents accompagnateurs.

### **CM1-CM2**

- Intervention de la BPDJ : Intervention en début d'année de la Brigade de prévention de la Délinquance Juvénile en lien avec le harcèlement scolaire et l'utilisation d'internet et des réseaux sociaux. Après un travail sur l'utilisation d'internet et cette intervention, les élèves ont tous passé et obtenu leur permis internet.

- **Projet de Charte éco-citoyenne** : projet réalisé en sciences après une séquence sur la consommation d'énergie au quotidien. Les élèves ont collectivement rédigé une charte éco-citoyenne et se sont engagés avec des actes concrets à réaliser dans leur vie quotidienne.
- **Projet livre élu** : La classe participe au projet du livre élu. Toutes les classes y participant ont une large sélection de livres adaptés à l'âge des enfants concernés ainsi que des pistes pédagogiques pour les exploiter en classe. Ce projet doit se concrétiser en fin d'année par une exposition de tous les projets à Besançon. Pour cela, une dizaine de livres ont été achetés en partie grâce aux chèques lire fournis par l'organisation. Les élèves lisent tous ces livres à travers un rallye lecture. Nous avons choisi un album de la sélection de l'auteur Rob Gonsalves sur lequel nous sommes en train de travailler en vue de la fabrication d'un livre par les élèves. Ce livre consistera à mettre en texte de façon poétique des œuvres de cet auteur qui est également peintre.
- **Projet sur l'eau** : Après avoir travaillé l'eau comme énergie en début d'année, nous abordons l'eau sous un autre angle. La présence de l'eau dans la nature comme ressource naturelle et fragile. Nous allons ainsi nous intéresser à la richesse des milieux aquatiques ainsi qu'aux enjeux du respect de ces milieux. Ce travail a commencé ce mardi 23 mars avec une première intervention de madame Chatelain Bardet. Ce projet fait partie du contrat de rivière de la Vallée du Doubs et des territoires associés avec l'EPTB (Etablissement public territorial du bassin Saône et Doubs) Cette responsable de la sensibilisation interviendra quatre fois au total sur notre classe avec diverses activités ludiques pour les enfants afin qu'ils prennent conscience de la vie et de la dynamique d'un cours d'eau, des différentes sources de pollution des cours d'eau, de la qualité de l'eau et de l'impact de nos usages sur le milieu naturel. Une sortie est prévue au ruisseau de Cottier le 26 avril afin de faire des relevés exploitables sur le terrain. Ce projet sera renforcé par une sortie à la maison de la Nature à Brussey en fin d'année afin d'élargir et de compléter notre travail sur les cours d'eau. Les enfants seront alors amenés à s'intéresser de plus près aux petites bêtes qui peuplent les marres.

### **Sortie commune : PS-MS-GS Cottier / CM1-CM2 Mercey**

- Le lundi 31 mai, tous les élèves de Cottier et les CM de Mercey se rendront à la Maison de la Nature de Brussey. Cette journée clôturera le projet sur l'eau des CM et le projet sur « S'épanouir dans la Nature » des maternelles. Les petits participeront à l'atelier « La forêt mystérieuse » le matin. Le long d'une balade contée, ils découvriront l'univers féérique qu'est la forêt. L'imagination et les sens seront mobilisés pour connecter les enfants à la nature. Les CM participeront quant à eux à l'atelier « Les pieds dans l'eau ». Ils partiront, l'après-midi, à la découverte d'un écosystème riche et surprenant et iront à la rencontre des habitants de la mare pour les observer, les identifier, les comprendre, époussettes sous le bras et bottes aux pieds !
- La seconde demi-journée (après-midi pour les petits, matin pour les grands) sera dédiée à un parcours en autonomie : le coin nature en aventures. Munis d'un carnet de bord, les enfants devront accomplir des missions ralliant art, réflexion, souplesse et coopération. Ces

activités permettront d'en savoir plus sur la faune et la flore du coin nature tout en s'amusant.

#### - **Bilan financier de la coopérative scolaire : AEIM**

##### **(Association de l'école Intercommunale de Mercey-le-Grand)**

Nous avons reçu 52 cotisations, soit 76% de participation et remercions les familles qui ont participé à la coopérative scolaire qui je rappelle permet aux enseignantes l'achat de livres, jeux, petit matériel de bricolage, éventuellement financer une partie des sorties scolaires ou des interventions en classe.

L'équipe remercie encore un fois Mr Christophe Bonnefoy pour le deuxième don de 200€ fait depuis le début d'année à l'association de l'école.

Le projet chocolat de décembre a permis de réaliser 262.85€ de bénéfices.

La coopérative scolaire à la date du 13/03/2020 présente un solde positif de 1695.86 €.  
Ce solde ne tient pas compte des dernières factures et futures dépenses de fin d'année (sortie, bricolage de fin d'année...)

La photo de classe est prévue prochainement dans le respect des gestes barrières.

#### **4. Sécurité et équipements**

##### **PPMS (Plan particulier de mise en sécurité)**

Ce document concerne les risques majeurs dont nous pourrions être victimes. Il est demandé par le ministère dans toutes les écoles.

Un risque majeur est un évènement d'origine naturelle (tempête, inondation, séismes...) technologique (nuage toxique) ou humaine, qui peut causer de très graves dommages à un grand nombre de personnes, de biens et à l'environnement.

Afin de se préparer au mieux à ces risques majeurs, des exercices ont lieu dans les écoles.

Ainsi chaque classe a réalisé un second exercice d'évacuation incendie les lundis 15 et 22 mars  
L'évacuation s'est déroulée en respectant les procédures.

<b>Site géographique</b>	<b>Temps nécessaire</b>
Cottier	40 secondes
Mercey le Grand	60 secondes
Etrabonne RDC	45 secondes
Etrabonne 1 <sup>er</sup> Etage	50 secondes

Chaque classe a fait un exercice pour lequel le risque majeur était « intrusion » en décembre. Un nouvel exercice confinement « anti-intrusion » ou « évacuation discrète » sera réalisé en fin d'année.

Le document PPMS de l'école a été actualisé, les élèves sont désormais sensibilisés à ces différents risques.

### **Demandes d'intervention et travaux :**

Les divers travaux demandés par le biais des fiches d'intervention depuis le début de l'année ont été pour la plupart réalisés et nous remercions la CCVM pour la réactivité et la rapidité de réponse.

### **Point sur le projet de nouvelle école :**

Le déménagement des trois classes de Lantenne-Vertière dans des bungalows vers la salle des fêtes est prévu pendant les vacances de printemps. Les travaux commenceront à la rentrée d'avril.

### **Les investissements dans le numérique :**

Nous attendons toujours que Mr Simonin vienne relier au moins un ordinateur fixe de la classe de GS CE2 au photocopieur de l'école d'Etrabonne. (Celui qui est le plus près du photocopieur dans l'idéal)

La classe de Mercey-le-Grand peut à présent utiliser le VPI (Vidéoprojecteur interactif) mais sans internet. Une demande d'achat de carte wifi a été faite.

Les enseignants ont reçu récemment une formation proposée par l'ERUN de circonscription pour utiliser le VPI.

Ecole intercommunale de Mercey-le-Grand,  
1 place de l'Eglise, 25410 Mercey-le-Grand.  
Tel : 03 81 58 26 32

### **Questions diverses :**

Néant

La séance est levée à 19h15.  
Directrice de l'école: Madame Jandot C.  
Secrétaire de séance : Jandot C.

Signature CCVM :